

Dos mil personas salieron de Puerto Asís hacia Mocoa. Exigen soluciones ante el conflicto.

El 20 de julio se espera una gran concentración donde unos ocho mil indígenas y campesinos buscan reunirse con el Ministro de la Defensa para exigirle soluciones a la guerra que acosa a esta región.

Con arengas y escoltadas por la Policía, unas dos mil personas que partieron hace cuatro días del Municipio de Puerto Asís, buscan llegar a Mocoa.

«Invitamos a todos los compañeros a esta Minga Indígena, a campesinos y organizaciones sociales a que se unan a esta minga pacífica. Vamos a caminar la palabra. Estamos contra la declaración del Putumayo como Distrito Especial Minero.

La tierra es nuestra madre, no es una mercancía que se le vende al mejor postor. Estamos contra la Política de Seguridad Democrática que sólo ha dejado muerte en el territorio indígena y campesino. Rechazamos las estigmatizaciones de los medios de comunicación que dicen que esta marcha es promovida por la guerrilla. Nosotros los Nasa no necesitamos a ningún actor armado para salir a exigir nuestros derechos», era la consigna de este martes de un líder indígena a su paso por Puerto Umbría.

Entre Puerto Asís y Mocoa hay 105 kilómetros de donde han salido miles de personas para unirse a las jornadas.

«Este es un evento que tenía un permiso previo y aquí no se ha presentado ningún hecho de violencia. Estas personas partieron desde el pasado 14 de julio desde Puerto Asís y hemos coordinado con los líderes de la marcha toda la movilidad. Ayer marcharon desde Puerto Umbría hasta Villa Garzón», informó el comandante de Policía del departamento Juan Alberto Libreros Morales.

«También exigen la presencia de veedores internacionales de los derechos humanos, piden que no se fumiguen los cultivos que hacen parte de la seguridad agro alimentaria de la región además del desminado de la frontera con Perú y Ecuador pero por organismos internacionales no por parte de la fuerza pública», le aseguró a EL TIEMPO el Gobernador del Putumayo, Jimmy Díaz.

Los responsables de estos campos minados que denuncia el Gobernador son guerrilleros del frente 48 de las Farc que se mueven en los municipios del Valle del

Guamuez, Puerto Asís y San Miguel, frontera sur de Colombia, precisamente la zona de donde tuvieron que salir 40 familias de la etnia Nasa hace dos meses luego de que dos niños murieran en un campo minado.

En este departamento las Farc también le declaró la guerra al petróleo y su golpe más duro lo dio el pasado 2 de julio Cuando asesinó a cinco contratistas de Ecopetrol en Puerto Caicedo.

John Montaño
Corresponsal de EL TIEMPO
Neiva

http://www.eltiempo.com/colombia/occidente/ARTICULO-WEB-NEW_NOTA_INTERIOR-12041402.html